## Au terme du National - Foot 1 2015 -2016

## **Des fortunes diverses**

Les fortunes ont été diverses au terme du dernier championnat national qui a vu le CF Mounana être sacré champion du Gabon, et les équipes de l'USO et Nguen'Asuku reléguées en division inférieure. Si pour

performances qu'elle a réalisées, il n'en est pas forcément de l'équipe altogovéenne elle même pour l'USO dont la ne doit sa relégation délocalisation des matches à domicile a été pour le moins préjudiciable. Voici le regard de la rédaction sur le déroulé de ce cham-

## Les rélegués

## USO et Nguen'Asuku : on n'a que ce qu'on mérite

J.A.L

Libreville/Gabon

**LES** péripéties de la chute en deuxième division de l'Union Sportive d'Oyem (USO) et Nguen'Asuku ont beau avoir été d'origine diverses, le moins que l'on puisse dire, à l'heure du bilan du National-Foot 1 2015-2016, c'est que les manquements flagrants dans la gestion des hommes, les joueurs notamment, sont le dénominateur commun de la relégation des deux clubs. Avec un recrutement (Jacques Onana Ndzomo, Landry Ekomo Ekomo, Kamilou Abassi, Basile Baba et autres Roosevelt Reckouangue) juste bon pour sauver la place de la formation de la capitale provinciale du Woleu-Ntem, la tâche ne s'annon-

çait pas simple pour l'entraîneur Brice Makaya, qui avait pourtant déjà sauvé la tête de l'USO la saison précédente.

Certains cadres partis (Rick Martel Allogho Mba, le meilleur buteur de l'équipe, Nestor Sael Nzigou, Ségaleste Otaba, Geoffroy Ngame Essono), des anciens joueurs imposés (Franck Kombila, Gaspard Mezui M'Owono), des recrues peu à leur avantage, Bernard Obiang Bibang, Luc Destin Mendounga (sorti du placard), Elie Zaha Boyia (out pour plus de la moitié du championnat pour cause de blessure), Djibril Sidibe et Lionel Okoué Allogho (9 buts, son meilleur total en une saison en D1) ne pouvaient seuls porter à bout de bras sur la durée, une formation dont l'entraîneur et ses dirigeants ont rarement été en osmose cette saison.

Après avoir terminé au hui-



L'USO, releguée en division inférieure.

tième rang (16 points, à 6 longueurs du premier relégable) au terme de la phase aller, les Unionistes oyemois ont bouclé la phase décisive avec seulement une victoire (comptant pour du beurre contre le FC 105, lors de l'ultime levée), 3 nuls et 9 revers.

La délocalisation à Libreville de leurs matches de la

phase retour à domicile pouvant être considérée comme l'une des causes de la descente, il n'en reste pas moins que c'est sur un sentiment de gâchis que l'USO est rayée de la carte du National-Foot 1.

Et au lieu du rival historique, l'USB, pour le derby du Nord, c'est désormais à Oyem AC que le club disputera la suprématie de la capitale provinciale du Woleun-Ntem, en deuxième division. Un niveau que Nguen'Asuku va retrouver, après seulement une saison dans l'élite. Un petit tour, et puis s'en va, serait-on tenté de dire, pour une formation ayant nagé dans les eaux tumultueuses tout au long du championnat.

Là aussi, la faute à un effectif déjà trop juste en qualité, et de surcroît diminué offensivement, avec les départs à mi-championnat des attaquants Alfred Mfongang (Adouma FC), Frédé-Owara Koné (Port-Gentil FC) et Judex Šoumouna Lipoukou (Stade Migovéen), en plus du défenseur central Henri Chico Sassou, des milieux défensifs Davy Okobongo et Thécy Eboulou Yanga.

La moitié d'un onze majeur et des habitués des joutes de l'élite qui ont laissé le capitaine Brice Aymard Nga-

poula, son compère du secteur médian Romaric Lignandzi (qui a laissé une trace indélébile à l'USB) et le portier Gwaldyss Mbim-biangoye (ex Mangasport, Missile FC et O'Mbilanziami), ainsi que l'entraî-neur Jean-Claude Mbambi (promu en cours de saison à la place de Sosthène Yala) la tâche de sauver la peau de la vipère du Haut-Ogooué qui aura à nouveau Mangasport seul en D1.

Là encore, le mauvais traitement des joueurs est à déplorer, dans le retour de Nguen'Asuku (11e au terme de la phase aller) à l'étage inférieur. Ghislain Oyoua, le président-fondateur du club altogovéen, est vite pointé du doigt, incontestablement.

Difficile, en tout cas, voire impossible, de tirer le meilleur d'un joueur sous-payé ou subissant des versements de salaire irrégu-





Tous les véhicules que nous proposons répondent aux conditions d'utilisation Gabon. Nos approvisionnements constants en pièces d'origine et nos techniciens qualifiés assureront l'entretien de vos véhicules. Faites l'expérience de la véritable qualité TOYOTA en allant chez votre concessionnaire agréé.





TOYOTA GABON est représenté à Port-Gentil et Franceville par GESPARC

TROIS ANS ou 100 000 km, le premier atteint, pour tout véhicule entretenu par TOYOTA GABON.



